

Martes 05 de marzo de 2019

Reforma Operan petroprecios con marginal aumento

Reuters Londres, Inglaterra (05 marzo 2019).- El precio del crudo avanzaba este martes hacia los 66 dólares por barril, ya que el mercado estaba equilibrando los esfuerzos liderados por la OPEP para ajustar los suministros con la reapertura del mayor campo petrolero de Libia y la perspectiva de una demanda más débil. Los recortes de producción encabezados por la Organización de Países Exportadores de Petróleo y sus aliados han ayudado a que el referencial internacional Brent suba un 20 por ciento en lo que va de año. Rusia planea acelerar la rebaja de su bombeo este mes, indicó el ministro de Energía el lunes. P.C. sector energético, petróleo, precios, producción Adeuda la CFE 108 mil mdp

Diana Gante Cd. de México (05 marzo 2019).- Entre cuentas por pagar y pasivos acumulados, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) tiene una deuda de 108 mil 643 millones de pesos al cierre del año pasado, cifra que prácticamente no varió respecto a lo reportado para el año previo. De acuerdo con un reporte financiero entregado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) correspondiente al 2018, la deuda con proveedores y contratistas cerró el año con 61 mil 799 millones de pesos, rubro que tuvo un incremento de 3.2 por ciento en relación a la que se registró al cierre del 2017. P.C. CFE, sector energético, electricidad, deuda Suben salario... pero despiden a 240

Mauro de la Fuente Matamoros, México (05 marzo 2019).- A casi un mes de un paro laboral, la empresa TPI Composites accedió a la exigencia de los trabajadores de un alza de 20 por ciento al salario y un bono de 32 mil pesos. Pero la compañía se vio obligada a despedir a 240 obreros, más de la tercera parte de su planta que es de 625 empleados. La firma que fabrica hélices para aerogeneradores llegó a un acuerdo con el Sindicato Industrial de Trabajadores de Plantas Maquiladoras y Ensambladoras de Matamoros la tarde del pasado domingo. P.C. sector empresarial, sindicatos, huelga, salarios, desempleo Elegirán trabajadores sindicalizarse o no

Verónica Gascón Cd. de México (05 marzo 2019).- La reforma laboral implicará que 31.6 millones de trabajadores asalariados que actualmente carecen de alguna afiliación sindical, decidan si se unen o no a una de estas organizaciones. Las modificaciones a la Ley Federal del Trabajo, que se discutirá en la Cámara de Diputados, recoge los principios del Convenio 98 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y las obligaciones contraídas por México en acuerdos internacionales como el T-MEC, con Estados Unidos y Canadá, además del TIPAT, donde se habla de la libertad de los trabajadores para organizarse en sindicatos. Datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), al primer trimestre del 2018 (los últimos disponibles) advierten que sólo 4.3 millones de trabajadores están sindicalizados, en tanto que 31.6 millones no lo están y otros 433 mil no están especificados. P.C. empleo, sindicatos, reforma laboral El Economista Ventas de autos nuevos, de nuevo a terreno negativo Lilia González Lilia González

Durante febrero pasado, las ventas de vehículos nuevos ligeros en el mercado mexicano regresaron a terreno negativo, al mostrar un descenso de 5.5% a 103,679 unidades. Apenas en enero había roto una racha de 19 meses de retrocesos, con un alza de 1.9 por ciento. A partir de cifras publicadas por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística, la industria automotriz informó que se dejaron de vender 6,019 unidades en febrero del 2019, con respecto al 2018 cuando se comercializaron 109,698 vehículos. Guillermo Rosales, director adjunto de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores, explicó que “la desaceleración de la actividad económica registrada desde diciembre del 2018 y la incertidumbre en los inversionistas respecto a las perspectivas de la economía mexicana se suman a factores

prevalcientes en el entorno que han llevado a terreno negativo la venta de vehículos”. P.C. INEGI, industria automotriz, ventas Secretaría de Energía analiza fracking sustentable Karol García En el tercer foro estatal “Nueva Política Energética para el Bienestar de México”, rumbo al diseño del Plan Nacional de Desarrollo en materia energética, la titular de Energía, Rocío Nahle, aseguró que el uso de la técnica de fractura hidráulica, o fracking, para el desarrollo de campos de hidrocarburos no convencionales requiere de un diálogo, después del cual, si existen propuestas que no dañen al medio ambiente, podría analizarse la posibilidad de su uso en el país. “Hoy día es muy discutible el gas shale, porque hablamos de no convencional y efectivamente Tamaulipas y Nuevo León tiene. Es un tema que hemos discutido”, dijo durante su discurso en Tampico. P.C. sector energético, gas shale, fracking, tecnología Déficit petroquímico alcanza su peor nivel desde el 2014 Karol García Al cierre del año pasado, la

balanza de comercio exterior de petroquímicos fue negativa en 8,499 millones de dólares, con lo que se profundizó en 18% o 1,274 millones de dólares en comparación con el 2017. Este déficit es el peor que se ha registrado en el país desde el 2014. El valor de las ventas internas de petroquímicos de Petróleos Mexicanos (Pemex) fue de 1,250 millones de dólares el año pasado, lo que, sumado a las importaciones reportadas, implica que la demanda total en términos de valor fue de 10,828 millones de dólares de los cuales, 88% correspondió a importaciones. P.C. sector energético, petroquímica, balanza comercial, comercio exterior Respuesta reactiva del gobierno sobre Pemex pone en riesgo calificación soberana y petrolera Yolanda Morales A pesar de los avisos que emitieron las tres calificadoras de mayor presencia mundial sobre la situación financiera de Petróleos Mexicanos (Pemex) y su estrecha interdependencia con el gobierno federal, no se ha presentado ningún cambio de estrategia en el sector público. Esta estrategia mucho más pasiva de las autoridades pone en riesgo el grado de inversión de Pemex y la calificación actual del soberano mexicano, concuerdan

analistas de J.P. Morgan y la consultoría en energía GMEC. / Por su parte, el economista en jefe para México de BNP Paribas, Joel Virgen, matiza desde Nueva York que el gobierno mantiene una estrategia mucho más reactiva que proactiva. P.C. gobierno federal, PEMEX, sector energético, inversión Salieron 2,000 millones de dólares del país en enero, pese a apetitos de emergentes Yolanda Morales En enero se completaron tres meses consecutivos de salidas de capital desde México, una reacción que va contra el sentimiento que tienen los inversionistas por los mercados emergentes en general, y los de América Latina en particular, advirtieron analistas del Instituto Internacional de Finanzas (IIF). Según los datos reportados por el IIF, el total de las salidas de inversión de portafolio del mercado mexicano en enero fue de aproximadamente 2,000 millones de dólares (mdd). Esta cifra la construyen a partir de información oficial y estadísticas de sus miembros, donde hay una particular presencia de fondos de inversión. En su

reporte sobre flujos de capital hacia emergentes, consignaron que, al agregar la desinversión observada en noviembre y diciembre, se acumularon salidas por 6,600 millones de dólares. P.C. IIF, fuga de capitales, inversión Reservas internacionales registran baja semanal de 48 millones de dólares Notimex En la semana que terminó el 1 de marzo de 2019, el saldo de las reservas internacionales de México fue de 175,646 millones de dólares, lo que significó una disminución semanal de 48 millones de dólares, informó el Banco de México. En su reporte semanal, el instituto central apuntó que esta variación en las reservas internacionales fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banco de México. P.C. Banco de México, reservas internacionales Inauguran planta automotriz en Nuevo León Lourdes Flores Monterrey, NL. La empresa Hangzhou XZB Tech Co, de China, inició operaciones de su primera planta en México, que producirá autopartes de alta precisión para la industria automotriz dentro del Parque Industrial Hofusan, en el municipio de Salinas Victoria, cuya inversión inicial asciende a 9 millones de dólares. Zheng Xiaoling, director de la compañía, agradeció al gobierno de Nuevo León y al Departamento de Comercio de la Provincia Zhejiang por el apoyo para la instalación de la planta. P.C. Nuevo León, industria automotriz, inversión La Jornada Cepal pide a países de AL firmar acuerdo de Asuntos Ambientales Dora Villanueva Ciudad de México. Alicia Bárcena Ibarra, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), urgió a todos los países de la región a firmar el Acuerdo Regional sobre el Acceso a la Información, la Participación Pública y el Acceso a la Justicia en Asuntos Ambientales, que constituye el primer tratado ambiental del área. De acuerdo con una carta abierta de la funcionaria, a un año de que se firmó dicho pacto en Escazú, Costa Rica, ocho de los países que lo apoyaron en un inicio aún no terminan el proceso para incorporarlo a su marco normativo. P.C. Cepal, América Latina, medio ambiente Cañeros demandan recuperar precio de azúcar, tras 45 días de protestas Jessica Xantomila Ciudad de México. Al cumplirse 45 días de los bloqueos en almacenes de azúcar de los 51 ingenios del país por parte de los productores cañeros, sólo la demanda de recuperar su precio se ha cumplido parcialmente, por lo demás, no se han garantizado las exportaciones del excedente que se tiene del producto ni tampoco se han frenado las importaciones de jarabe de maíz de alta fructuosa provenientes de Estados Unidos. Alfredo Pacheco, director de la consultora Zafranet, señaló que hace mes y medio en las centrales de abasto el azúcar estaba en promedio a poco más de 500 pesos y a la fecha está a 727 pesos, por lo que se recuperó casi el 30 por ciento mediante el bloqueo. P.C. azúcar, producción, ingenios, productores, exportaciones Venta de autos en febrero, la más baja en 45 meses Dora Villanueva Ciudad de México. La venta de autos en el país registró durante el pasado febrero su nivel más bajo en 45 meses, cayó 5.48 por ciento a tasa anual y también registró un retroceso de 6.77 por ciento respecto a enero, publicó el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI). En total se vendieron 103 mil 679 unidades en el segundo mes de 2019, que expone el registró más bajo desde mayo de 2015, de acuerdo con las cifras reportadas por las 21 empresas de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) al instituto. P.C. INEGI, AMIA, industria automotriz, ventas Indicador Coincidente reporta 8 meses de caídas: INEGI Dora Villanueva Ciudad de México. El Indicador Coincidente que reporta el estado general de la economía hiló durante diciembre ocho meses de caídas, siendo la última de .19 puntos la más amplia, informó el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI). “La actualización del Indicador Coincidente a diciembre profundiza la señal de debilidad de la economía mexicana (...) los componentes del Indicador Coincidente mostraron debilidad en el crecimiento económico”, explicó Julio Santaella, presidente de ese instituto, al difundir la información sobre el indicador. P.C. INEGI, Indicador Coincidente Buscan empresas del clúster de Tabasco invertir en Tren Maya Julio Reyna Quiroz Villahermosa, Tabasco. El recién creado clúster energético de Tabasco, conformado por empresas con intereses en perforación de pozos, buscará además invertir en proyectos como el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas, aseguró su presidente, Jesús Orozco Oropesa. El Clúster Petrolero de Tabasco “está dando los primeros pasos con el proyecto de Tren Maya, hay algo avanzado”, y no descarta participar en el otro proyecto más importante de la actual administración federal, la construcción de la séptima refinería en Dos Bocas, en el municipio de Paraíso, en esta entidad, apuntó el directivo luego de firmar un compromiso de alianza con Oil and Gas Alliance, una agrupación de directivos enfocados a desarrollar negocios en el sector de energía. P.C. Tabasco, Tren Maya, sector empresarial, inversión, clúster, sector energético Ancianos demandan pensión y organizan bloqueos en Chilpancingo Sergio Ocampo Arista Chilpancingo. La capital del estado de Guerrero fue escenario de marchas y protestas, para exigir solución a demandas. De inicio unos 150 ciudadanos de la tercera edad demandaron el pago de la Pensión Guerrero, correspondiente al mes de enero, bloqueando las calles del primer cuadro de la ciudad. Los bloqueos fueron apoyados por otros 150 miembros de la Asociación de Discapacitados Digna Ochoa, que exigen el pago de mil pesos de apoyo que les prometió el gobernador Héctor Astudillo Flores el pasado 28 de enero. "El apoyo era de 500 pesos, pero el gobernador nos prometió otros 500 más" dijo Juan Valenzo, su dirigente. P.C. Guerrero, entidades federativas, adultos mayores, pensiones, seguridad social Avance de 71.7% en entrega de apoyos para la producción: Sader Redacción La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) informó que, al 1 de marzo, la dispersión y entrega de apoyos del Programa Producción para el Bienestar lleva un avance de 71.7 por ciento respecto de su presupuesto inicial de nueve mil millones de pesos para 2019. Puntualizó que el ejercicio del presupuesto hasta esa fecha suma seis mil 432 millones de pesos. El Programa se echó a andar el 8 de febrero en Huetamo, Michoacán, en un evento encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador. La dependencia indicó que ha realizado esfuerzos para que los apoyos de esta iniciativa, encaminados a alcanzar la autosuficiencia alimentaria, se entreguen oportunamente a los productores de granos antes de la siembra, a efecto de que sirvan para la adquisición de insumos como semillas y fertilizantes y contratación de servicios. P.C. Sader, Producción para el Bienestar, producción, productores, apoyos El País EE UU da el último empujón a la negociación comercial con China SANDRO POZZI El litigio comercial que enfrenta desde hace ocho meses a las dos mayores economías del planeta se acerca a su fin, aunque aún quedan detalles por resolver, que podrían hacer descarrilar una solución final. El objetivo es poder sellarlo a final de mes en un encuentro entre el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y el de China, Xi Jinping, en el club de Mar-a-Lago (Florida). Trump tenía previsto reunirse este lunes con su equipo de negociadores para tomar la

temperatura a las discusiones. El embajador Robert Lighthizer, jefe negociador en las últimas negociaciones comerciales en las que ha estado involucrado EE UU, ya dijo la semana pasada en una audiencia en el Capitolio que se están logrando “progresos reales” y que el intercambio estaba siendo “intenso”. Al mismo tiempo, sin embargo, advirtió de que se debe hacer más para forjar el pacto. Chile o la eterna dependencia del cobre

JAVIER SÁEZ LEAL Con los 5,8 millones de toneladas de cobre que produjo en 2018, según el último reporte de la Comisión Chilena del Cobre (Cochilco), el país sudamericano es por lejos el mayor productor mundial de este metal, clave en muchos procesos industriales. La cifra equivale a casi el 28% del mercado global y está muy por encima de la que registra su competidor más cercano, Perú, con un 12%. Con el cobre a un precio que los analistas consideran bueno —cerca de tres dólares por libra— la coyuntura es alentadora para Chile. Pero la dependencia del metal rojo sigue siendo demasiada: el crecimiento económico está anclado, en gran medida, a una variable sobre la que los chilenos no tienen ningún control: la cotización de esta materia prima en los mercados internacionales. P.C. Chile, cobre, producción

La desaceleración llega al mercado laboral pese a la creación de 70.000 empleos MANUEL V. GÓMEZ Después de la gran caída del mercado laboral en enero, al mes siguiente llegó el efecto rebote. El empleo creció en 69.172 afiliados a la Seguridad Social y elevó la cifra total de cotizantes hasta los 18,9 millones, según el Ministerio de Trabajo. Es el menor incremento de los últimos tres años. La recuperación continúa, y a buen ritmo, pero los síntomas de desaceleración aparecen. La industria, el comercio, la hostelería y la Administración pública aumentan sus plantillas con menor fuerza. Además, el paro volvió a crecer. No mucho. Las oficinas públicas contaron 3.271 desocupados más. Aunque este es el peor dato desde 2013. P.C. desempleo